
Seite: 1/5

Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses der Stadt Arneburg vom
15.03.2022

Beginn: 18:49 Uhr Ende: 20:26 Uhr Hauptausschuss der Stadt Arneburg

Tagungsort Sitzungssaal Rathaus Arneburg - ehemalige Sparkasse - Breite Straße
16 in 39596 Arneburg

Sitzungsleiter: Lothar Riedinger
Protokollführer: Nicole Ehrenberg

Bekanntmachung und Zustellung der Einladung nach Geschäftsordnung und Satzung eine Woche
vor Sitzungstag

am: ja nein verkürzt geladen nach § 51 Abs. 4 GO LSA ja

Zustellung durch Boten Post

Teilnehmer

Anwesend:
Herr Lothar Riedinger

Frau Karen Galster

Herr Darwin Proft

Frau Martina Stockmann

Herr Steffen Tramp Vertretung für Herrn Dirk Muszczak

Frau Nicole Ehrenberg

Kay Lindemann

Herr Carsten Sommer

Abwesend:
Herr Dirk Muszczak

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
TOP 2 Einwohnerfragestunde
TOP 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
TOP 4 Protokollkontrolle des öffentlichen Teils der Sitzung vom 15.02.2022
TOP 5 Bekanntgabe der Beschlüsse des nicht öffentlichen Teils der Sitzung vom
TOP
5.1

Grundsatzbeschluss zur Herstellung ein Fußballfeldes, südlich der Stendaler Straße
Vorlage: 22/114/22

TOP
5.2

Beratung und Beschluss zur Änderung der Satzung des LAG Mittlere Altmark e.V.
Vorlage: 22/120/22

TOP
5.3

Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe in der Buchungsstelle - Sanierung
Bergstraße - (5410121002) für das Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 22/121/22

TOP 6 Mitteilungen des Bürgermeisters
TOP 7 Anfragen der Hauptausschussmitglieder
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Nichtöffentlicher Teil

TOP 8 Protokollkontrolle des nicht öffentlichen Teils der Sitzung vom 15.02.2022
TOP 9 Bau-, Grundstücks- und Vergabeangelegenheiten
TOP
9.1

Abschluss einer Ausbauvereinbarung mit dem WVSO - Ausbau der Bergstraße in
Arneburg
Vorlage: 22/116/22

TOP
9.2

Abschluss eines städtebaulichen Vetrages- Nachverdichtung Stendaler Straße
Vorlage: 22/119/22

TOP
9.3

Vergabe von Planungsleistungen - Ausbau Staffelder Straße in Arneburg
Vorlage: 22/115/22

TOP
10

Vertragsangelegenheiten

TOP
11

Personalangelegenheiten

TOP
12

Mitteilungen des Bürgermeisters

TOP
13

Anfragen der Hauptausschussmitglieder

TOP
14

Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
Herr Riedinger begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder. Die Unterlagen wurden allen
Ausschussmitgliedern ordnungsgemäß zugestellt. Herr Muszczak fehlt entschuldigt, als Vertretung nimmt
Herr Tramp an der Sitzung teil. Der Hauptausschuss ist mit 5 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Die Vorgaben der Verordungen zur Vermeidung einer Ausbreitung des Coronavirus wurden berücksichtigt
und eingehalten.

TOP 2 Einwohnerfragestunde
Keine Einwohner anwesend

TOP 3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Die vorliegende Tagesordnung wird wie folgt beschlossen:

Abstimmung:
5 Ja-Stimmen

TOP 4 Protokollkontrolle des öffentlichen Teils der Sitzung vom 15.02.2022
Der öffentliche Teil des Protokolls vom 15.02.2022 wird ohne Änderungen wie folgt beschlossen:

Abstimmung:
5 Ja-Stimmen

TOP 5 Bekanntgabe der Beschlüsse des nicht öffentlichen Teils der Sitzung vom
Herr Riedinger verliest die Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil der Sitzung vom 15.02.2022:
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22/100/22 Vergabe von Planungsleistungen – Hochwasserschutzwand
Arneburg

22/112/22 Beschluss über die Vergabe von Reparaturarbeiten an der
Aussichtsplattform Arneburg

22/107/22 Beschluss über den Abschluss einer Zielvereinbarung mit der
Betriebsleitung für das Jahr 2022

22/110/22 Beratung und Beschluss zur Änderung eines Arbeitsvertrages

TOP 5.1 Grundsatzbeschluss zur Herstellung ein Fußballfeldes, südlich der Stendaler Straße
Vorlage: 22/114/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/114/22 und informiert, dass die Fußballer in der nächsten
Saioson 3 Großfeldmannschaften haben. Für das neue Großspielfeld will der Verein fast alles alleine
machen. Vielleicht sponsort die Stadt noch den Rasensaat. Bodenproben wurden bereits entnommen. Im
April soll der Rasen schon gesät werden. Die Fläche ist im Flächennutzungsplan als Sportplatz
ausgewiesen.
Herr Sommer fragt, was mit dem Brunnen für die Reiter ist? Er hat die Befürchtung, dass es nicht nur bei
der Rasensaat bleiben wird. Was ist mit den sanitären Einrichtungen. Was ist, wenn auf einmal eine
Flutlichtanlage aufgestellt werden soll, dann müssen auch Elektroleitungen verlegt werden.
Herr Riedinger berichtet, dass für die Umkleide Container aufgestellt werden sollen. Was später mal
kommen kann und bewilligt wird, das entscheidet allein der Stadtrat. Erstmal soll ein Trainingsplatz
errichtet werden.
Herr Sommer fragt was ist, wenn der momentane Großsponsor mal nicht mehr da ist, was ist dann?
Herr Riedinger erklärt, falls der Fußball dann krachen geht, kann der Rasen auch anders genutzt werden.
Das muss dann der Stadtrat entscheiden. Mit dem Brunnen wurde alles abgestimmt mit den Reitern.
Frau Stockmann fragt, ob alle 3 Mannschaften zusammen trainieren?
Herr Sommer erklärt, dass der Kleine Trainingsplatz nicht mehr gut ist.
Frau Stockmann erinnert sich, dass dieses Thema schon einmal aufgekommen ist. Was ist mit dem
Rasenschnitt? Muss dann ein zweiter Rasenroboter angeschafft werden? Auch da kommen wieder Kosten
auf uns zu.
Herr Riedinger wiederholt nochmal, dass es nur ein Trainingsplatz werden soll.
Herr Sommer fragt nach, ob dieses Vorhaben schon mit dem Vorstand besprochen wurde?
Herr Riedinger kann dies nicht beantworten.
Herr Sommer fragt, wem das Grundstück überhaupt gehört?
Herr Riedinger erklärt, dass die Stadt Eigentümer des Grundstückes ist. Im Moment ist es aber an die
Agrar Genossenschaft verpachtet. Herr Runge würde einer vorzeitigen Kündigung zustimmen.
Herr Sommer möchte aber nochmal festhalten, dass für die Stadt keine Kosten entstehen werden, außer
eventuell die Rasensaat.
Herr Riedinger meint, wenn der Sportverein das alleine schafft, dann sollen sie das auch machen.
Frau Stockmann spricht sich für die Rasenfläche aus und als finanzielle Unterstützung gibt es nur die
Rasensaat.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/114/22 zur
Abstimmung.

Beschluss:
Der Hauptausschuss des Stadtrates der Stadt Arneburg empfiehlt folgenden Beschluss zu fassen:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg fasst auf seiner heutigen Sitzung den Grundsatzbeschluss zur Schaffung
eines zweiten Großspielfeldes für Fußball südlich der Stendaler Straße.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 4
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Nein: -
Enthaltung: 1

TOP 5.2 Beratung und Beschluss zur Änderung der Satzung des LAG Mittlere Altmark e.V.
Vorlage: 22/120/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/120/22 und teilt mit, dass die Satzung der LAG Mittlere
Altmark geändert werden soll. Hierzu gab es noch einen Hinweis von Herrn Lothar Hinz, dass die
Ladungsfrist von 3 Tage auf 6 Tage abgeändert werden sollte. Die Ladungsfrist von 3 Tagen ist für manch
einem Arbeitnehmer schlecht einzuhalten.

Da es keine Wortmeldungen gibt, stellt Herr Riedinger die Beschlussvorlage 22/120/22 zur Abstimmung.

Beschluss:
Der Hauptausschuss des Stadtrates der Stadt Arneburg empfiehlt folgenden Beschluss zu fassen:
Der Stadtrat der Stadt Arneburg beschließt auf seiner heutigen Sitzung dem beiligenden Satzungsentwurf
des LAG Mittlere Altmark e.V. zuzustimmen; der Vertreter der Stadt Arneburg wird beauftragt ein
entsprechendes Votum abzugeben.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 5
Nein: -
Enthaltung: -

TOP 5.3 Beschluss über eine überplanmäßige Ausgabe in der Buchungsstelle - Sanierung
Bergstraße - (5410121002) für das Haushaltsjahr 2022
Vorlage: 22/121/22

Herr Riedinger verliest die Beschlussvorlage 22/121/22 und teilt mit, dass heute die Submission
stattgefunden hat. Zum jetzigen Zeitpunkt ist eine überplanmäßige Ausgabe nicht nötig. Laut Sumission
sind folgende Angebote abgegeben worden:
Firma Punzel: 830.132,00 EUR
Firma TAS Bau: 1.093.116,61 EUR
Firma LAGA: 1.229.504,81 EUR
Herr Riedinger fragt die Ausschussmitglieder, ob der Beschluss vertagt werden soll, bis eine
überplanmäßige Ausgabe wirklich nötig ist oder ob wir diese vorsichtshalber schon beschließen?
Frau Stockmann denkt, dass wir es so belassen und abwarten. Sollte eine überplanmäßige Ausgabe doch
noch nötig sein, können wir diese neu beschließen.
Die anderen Ausschussmitglieder stimmen dem zu. Der Beschluss 22/121/22 wird vertagt.

TOP 6 Mitteilungen des Bürgermeisters
Herr Riedinger gibt folgende Informationen im öffentlichen Teil bekannt:

- Es ist geplant, für eine Glasversicherung (wegen des Schadens auf der Aussichtsplattform)
abzuschließen, die Schäden von bis zu 10.000,00 EUR abdeckt. Alle Ausschussmitglieder sprechen
sich dafür aus.

- Der Arneburger Volleyballverein hat angefragt, die Turnhalle auch am Sonntag zu nutzen. Eine
Zustimmung wurde erteilt.

- Die Ausschüsse möchten sich in nächster Zeit mit der neuen Gebührensatzung für die Sporthalle
beschäftigen.

- In Dalchau wurde die Errichtung eines 2 m hohen Erdwalls am Nordrand genehmigt. Firma Ost Bau
fährt das Erdgut, welches für die Sporthalle ausgehoben wird, nach Dalchau. Es muss dann noch
geklärt werden, was Firma Ost Bau für das Fahren bekommt.
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Herr Sommer berichtet über ein Förderprogramm, wo nach den Bestimmungen des Corona-
Sondervermögens im Rahmen der Maßnahme 31 „Förderung der Tourismuswirtschaft“ Projekte in den
Bereichen Marketing und Digitalisierung gefördert werden können. Dazu wird es am Freitag einen
Termin geben. Desweiteren berichtet Herr
Sommer, dass am 02.04.2022 eine Frühlingsfrauenfete in der Stadthalle geplant wird. Die Fete findet nur
statt, wenn es die Verordnung zulässt. Die Kosten belaufen sich auf 3.150,00 EUR. Verkauft werden
können 150 Karten, sodass 3.375,00 EUR eingenommen werden können. Die Verträge wurden noch nicht
abgeschlossen. Vorbestellungen sind möglich, eine Entscheidung wird aber erst nach dem 20.03.2022
geschlossen. Herr Sommer informiert über
das Vorgespräch zum Beschilderungskonzept. Es sollen Slogans über Arneburg gesammelt werden, dazu
wird es eine Anzeige im Generalanzeiger und im Amtsblatt „Hallo Nachbarn“ geben. Diese Slogans
werden dann auf die Schilder gebracht. So kann der Bürger bei der Gestaltung mitgenommen werden.

TOP 7 Anfragen der Hauptausschussmitglieder
Herr Sommer fragt nach, wann die Bauarbeiten in der Tangermünder Straße abgeschlossen sind?
Herr Riedinger denkt, dass Ende nächster Woche die Arbeiten fertig gestellt sind.

Herr Tramp berichtet, dass die Achterstraße in der Zeit vom 14.03.2022 bis 21.03.2022 auf Grund von
Arbeiten am Straßenkörper gesperrt ist. Kein Einwohner weiß darüber Bescheid. Er hat die Meldung in
der Feuerwehr-App erhalten.
Herr Riedinger hat über die Maßnahme keine Information.

Herr Riedinger beendet um 19:34 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung.

Lothar Riedinger
Sitzungsvorsitz

Nicole Ehrenberg
Protokollant


